



2014年
9月号

風の子便り

社会福祉法人のゆり会 たかさご保育園
http://www.takasago-hoikuen.com

広島で大規模な土砂災害があり、被災された方々は、悲しみの中にあると思います。お見舞い申し上げます。地元ではお風呂、クリーニング、洗髪などの無料受入れ店。そして各地から多くのボランティアが長蛇の列をなすほどと聞き、頭が下がる思いです。さて、今年は、暑くて長い…そんな夏でした。今年の夏の始まりは、ワールドカップでしたね。その思い出は「熱さ」だけでなく、日本人の心意気を、広く世界に発信できた事も思い出の一つです。日本は残念なことに、1回戦2回戦共に敗退はしたものの(今更思い出せないで〜っと、声が聞こえてきそうです)、応援に使用した袋に、ごみを拾い入れている姿が新聞に掲載され、16年前の初出場した頃から、伝統的に行われてきたことが報じられお渡しもはじめて知りました。「日本人は、(試合に負けても)人間性では負けなかった」「日本人は試合に負けて落胆の中にも、善意を忘れなかった」等、様々に賞賛されました。

小さな子ども達が、年長組のお兄さん、お姉さんのかっこいい「荒馬」の姿にあこがれるように、私達大人も、子ども達にとって「憧れのモデル」です。子ども達がここにあるボランティアやサポーターの様に「自分の為でない、人の為の行動」等、善意の行動を見て、「自分たちもこんな大人になりたい」と思ってくれたらいいな〜と身の引き締まる思いです。



お誕生日おめでとう

1才おめでとう	けんとかん みゆちゃん
2才おめでとう	はなちゃん ゆうとかん
3才おめでとう	はるきくん しおりちゃん りょうたろうくん
4才おめでとう	ゆずきちゃん
5才おめでとう	ゆうとかん こうたろうくん
6才おめでとう	そらくん ひなたちゃん

9月の予定	
1	月 乳児誕生会★ 仲良し広場★ ちゅっちゅこっこの会★
2	火 ちゅっちゅこっこの会★
3	水 「風の子広場」合同練習
4	木 ポニー活動
5	金 防災訓練
6	土 一年生クラス会
7	日
8	月
9	火 0才児検診 健康相談の日★
10	水 防犯訓練 発達相談の日★
11	木
12	金 コスモスの会
13	土
14	日
15	祝 171災害伝言板
16	火 照子おばちゃんのお話し会
17	水 「風の子広場」合同練習
18	木 図書館(5才)
19	金 2,3,4才遠足の日(お弁当)、5才クッキング
20	土
21	日
22	月 PPD
23	祝
24	水 0才児検診 健康相談の日★
25	木
26	金 幼児誕生会★ お月見集会
27	土
28	日
29	月 ちゅっちゅこっこの会★
30	火 0才児検診 健康相談の日★

★印の日は、どなたでもご自由に参加いただけます
(予定は変更になる場合があります)

1才 ばんび1組です よろしくね!

6月中旬より、ばんび1組・2組が合同保育となつてから2ヶ月がたち、子ども達も生活に見通しが持て、子ども同士の遊びの関わりもふえてきました。

7月、8月はプール遊びや感触あそびなど、夏の遊びを満喫することが出来ました。

初めてどろどろの片栗粉をさわったときには、不安そうに見ているだけだったり、びっくりして泣いてしまう子もいました。

しかし、二回目に経験したときには、スプーンやお碗を使って、おままごとのように遊べたり、手や足にぬって感触を楽しめるまでに馴染んできました。

ばんび組18人で一緒に生活するようにはなりましたが、生活(着替え、排泄、靴の着脱など)や散歩、室内でのコーナー遊び園庭遊びなど、少人数での保育を心がけ、子ども達一人ひとりの要求や興味が満たされ、安心して生活できるようにと考えています。



こどものつぶやき

りす組でのつぶやき・・・その1
園庭でオオカミごっこ(追いかけごっこ)をしていた子ども達たくさん走り回りのどがカラカラになりました。
「のどカラカラ」
「おみず のみたいね」
園庭に設置した給水タンクからお水を汲み、おいしそうにのみ始めました。
すると、お水をのみ終わって一言「あ～のどいっぱい」かわいい一言でした。

りす組でのつぶやき・・・その2
♪ありのままの～♪と、繰り返し口ずさんでいる子ども達。すると、一人の女の子が「ねえ～ありのままってさあ～『ありのおかあさん』のこたなのかな～」
と一言。「ありさんのおはなし」の歌をクラスで歌っていたので、「あり」つながりになってしまったのでしょうか？
疑問を投げかけられた子ども達は、「ん～？」と、みんな考え込んでいました。



ひよこ1組
たらいの軍団だ～



ひよこ2組
ばしゃばしゃ・・・
初めての夏だ～



ばんび組
ベランダで好きなプールに入ろ～



りす組
発見！赤と青をまぜたら
ぶどう色になっちゃった



ひつじ組
たくさん汚れたほうが
勝ちね！



うさぎ組
園庭のプールた～のし～



ぞう組
みて～バタ足の練習
楽し～い！

水遊びだ～いすき

保育園では夏ならではの活動を、たくさん取り入れ子ども達に体で夏を感じて欲しいと思っています。

特に泥んこは、大人になるにつれ、経験できなくなってしまう活動です。乳児では片栗粉(食べ物の為、賛否両論ではありますが)をとかして感覚遊びを泥んこの前段として取り入れています。手触りや肌触り、開放感などたくさんの感覚を働かせ、磨いて欲しいと思います。

コスモスの会の開催

日時:9月12日(金)
10:00～11:00

日頃より、おじいちゃん、おばあちゃんにはお世話になっています。

「敬老の日」にちなみ、1才クラスから年長クラスまでの子ども達による歌や踊りなどをご披露します。是非いらしてください。



たかさごの教育(表現) 第5回

うさぎ組、2才児クラスの子も達は、毎日元気いっぱい過ごしています。昨年までは、一人遊びや大人とのかかわりを求め、その中で楽しんだり、学んだりしていました。

進級して5ヶ月が過ぎましたが、子ども達の成長はめざましく、お友達との関わりが多くなり、お友達と共感してあそぶことで、「お友達と一緒にだと楽しい」と感じている子ども達です。

私達保育者は、子どもが見たこと、聞いたこと、感じたことなどを、言葉で表現できるように、できる限りゆったりと過ごせる時間を作るよう心がけています。

又、ままごとあそびに広がりを持てるように、食品や調理に使える物や、お人形や衣類など、環境を整えています。

もっとも大切にしている事は、子どもが自分の気持ちをありのままに表現できる様、雰囲気を作ることです。そして、まずは自分の気持ちに共感してもらったり、認めてもらうことをたくさん経験しそれを土台に、「相手にも気持ちがある」事に気づける様、伝えていきたいと思っています。